protectorat. En 1864, ils rendirent à ces îles leur liberté complète. Elles se rattachèrent alors à la Grèce.

Corfou a une puissante forteresse.

L'île de Leucade (Sainte-Maure) est rattachée à la côte d'Épire par un isthme sous-marin, à peine couvert par les eaux. Elle a pour ville Amaxiki, près de l'îlot qui porte la forteresse de Sainte-Maure.

Céphalonie est la plus grande des îles Ioniennes.

Chef-lieu, Argostoli.

Thiaki (l'ancienne Ithaque) est une petite île voisine de Céphalonie.

Zante (Zakynthos) est la plus riche des îles Ioniennes. Les îlots de Paxos et d'Antipaxos, au sud de Corfou, appartiennent aussi au groupe des îles Ioniennes.

Dans une guerre maritime, le concours de la Grèce serait un appoint très sérieux. Aux navires de combat, elle offrirait les ancrages de ses rades et les ressources de ses ports; aux torpilleurs, les abris de ses îles ou des rochers de ses côtes; aux uns et aux autres, le personnel inépuisable de ses habiles pilotes.

La France a toujours soutenu la Grèce de son in-

fluence et de ses sympathies.